

Conseil d'école du 21/03/24

Présents :

Enseignantes : Mmes Perez, Lemaitre, Voyat, Rat, Courtes, Cismondo, Fraize, Scialom, Chazalon Gautier(Directrice). Mme Manzi (excusée)

M.Alauzun, inspecteur (excusé)

Mairie : MM Tapie et Vidal, Mmes Baroud et Gautier.

AIPE : Mmes Lambert et Bellay.

GPE : Mme Pujet et M Augoyard

ATSEM : Mmes Martin Meric, Alberti et Gabre

Rentrée septembre 2024

Pour mémoire, effectif actuel: 82 PS 96 MS 93 GS total 271

Effectif prévisionnel : 112 PS 79 MS 96 GS total 287

Nombre d'inscrits à ce jour : 73 (70 PS + 2 MS et 1GS)

Toujours la même difficulté à informer les parents des futurs PS de venir inscrire leur enfant. La directrice avait proposé l'an dernier de mettre un article dans le mag de Baillargues du mois de janvier et à priori cela n'a pas été fait. Pas d'information en ce sens non plus sur le site de la ville. Il faut aller chercher dans l'onglet école pour voir que les inscriptions ont lieu en ce moment. Malheureusement cela ne facilite pas la communication sur les inscriptions.

Olivier Tapie : il y a des publications sur les réseaux. Tous les parents qui ont un lien avec l'école ont eu l'information. Les inscriptions vont arriver. Pas d'inquiétude à avoir en ce qui concerne l'ouverture de classe, les inscriptions vont se poursuivre.

Directrice : si le nombre de PS est plus élevé que cette année, il faudra réfléchir aux dortoirs, à la garderie et à la onzième classe au niveau localisation sur l'école. On en parlera au troisième CE. S'il faut racheter des lits il faudra prévoir un budget exceptionnel (budget investissement) ,
Départ de Christine Delzescaux (enseignante) et de Laura Gailberger (atsem) en fin de l'année scolaire.

OT : pour la mairie, on considère qu'il y a la onzième classe et le budget a déjà été voté (peut ne pas être utilisé) Également le recrutement de la nouvelle ATSEM se fera s'il y a une ouverture.

Nouvelle école

Nous avons appris par le mag le nom de la future école (Fanfonne Guillaume)

Les enseignants n'ont pas été approchés pour donner leur avis sur cette nouvelle école. Pourquoi ne pas tenir compte de l'avis des personnes qui vont y travailler ?

Les associations des parents ont-elles été consultées ?

L'école actuelle comporte quelques points négatifs (positionnement de la cour, manque d'ombrage, dortoir à côté du couloir de la cantine, grandes baies vitrées plein sud, salle des professeurs trop petite et mal positionnée, etc) qui aurait pu être pointé par les enseignants.

ATSEM : Fanfonne est une des premières femme manadière.

OT : on est sur un cycle de discussions avec le maître d'œuvre. Rien d'arrêté du processus de plan et de date d'ouverture. Esquisse validée. On est dans la phase avant le permis de construire. Trop grosses variations de budget (inflation avec le BTP : augmentation d'un million d'euros sur ce qui était initialement prévu). Refus du maire de payer un euro de plus (les entreprises jouent sur l'inflation). Le projet aura tout de même lieu mais les modalités économiques bloquent.

Mairie : les gros projets immobiliers sont aussi en attente (par manque d'acheteurs) donc pas de nouvelles inscriptions à prévoir sur les gros projets immobiliers.

Directrice : les parents et les enseignantes vont-ils être consultés ? (Ils l'avaient été lors de la construction de l'école actuelle même si leur avis n'avait pas été pris en compte)

OT : non mais beaucoup de choses sont remontées sur l'école actuelle donc cela est pris en compte. Avant d'être validé, le projet est vu par des personnes de l'Éducation Nationale)

Courrier de l'école

La personne de la mairie censée apporter le courrier ne vient pas régulièrement (idem pour l'élémentaire). Du courrier a été perdu (cartes de dépôt d'argent pour la coopérative scolaire a été envoyé 2 fois et n'est jamais arrivée à destination). La directrice réitère donc sa demande de boîte aux lettres et ne comprend pas pourquoi la mairie s'y oppose.

OT : il y a un problème de distribution du courrier sur la ville. On va relancer la personne de la mairie, on pensait que cela fonctionnait. La mise en place d'une boîte aux lettres aux écoles n'est pas envisageable. Il est plus pratique de tout centraliser en mairie où tous les courriers sont enregistrés à leur arrivée (obligation de suivi) avant d'être redistribués dans les bannettes à la mairie.

Enseignante : pourtant d'autres écoles ont leur propre boîte aux lettres

Projets pédagogiques et dates à retenir

- le carnaval aura lieu le 29 mars matin avec défilé aux écoles élémentaires. L'AIPE fournira les crêpes pour tous les élèves soit 572 crêpes (2 par enfant et adultes de l'école) nous avons les sirops. Nous aurions souhaité utiliser des confettis bio dégradables. Les photos seront diffusées via l'ENT. Mairie : Trop compliqué pour le ménage, les confettis se retrouvent dans les bouches d'évacuation du fluvial. C'est le choix de la commune (interdit également pour les mariages)
Le GPE prêtera sa machine à bulles.

- Photographe dans l'école : même photographe sur 2 jours le 25 et 26 avril. Commande uniquement par internet.

- Animation GS sur le tri : les classes de GS vont participer au mois de mai à des ateliers sur le tri des déchets. Présentation du tri des déchets et composition de groupes pour faire des ateliers de récupération des déchets. Cette animation est gratuite pour l'école (Environnement urbain de CPIEAPIEU des territoires de Montpellier).

- piscine pour les GS à partir du mois de mai (25 mai au 7 juin) pour 6 séances. Les GS se rendront à la piscine de Saint Bres. Pas de date d'agrément encore mais les parents seront informés. On prend

en moyenne 2 parents par classe.

Pour cette année les bus sont toujours payés par la métropole. Pour l'année prochaine, ils ne le seront plus. Est-ce que cela va être pris en charge par la commune ?

Mairie : le bus du savoir va être arrêté. Prise en charge des bus pour la piscine par la commune pour l'année prochaine.

-Semaine sans écran : en relation avec l'école élémentaire, une semaine sans écran va être proposée comme l'an dernier aux parents et aux élèves. Elle aura lieu du 14 au 20 mai. Le principe est le même, les enseignantes vont initier le projet en classe et donner des pistes aux parents pour réduire le temps d'écrans de leurs enfants, proposition d'activités que l'on peut faire. (avec suivi sur la semaine). Projet très utile pour permettre aux parents de réaliser le temps passé devant les écrans. AIPE : voyez-vous la différence en classe ?

Enseignante s: Pour quelques enfants cela se ressent mais dans l'ensemble non car trop court.

Échange avec les crèches de Baillargues : comme l'an dernier un échange va avoir lieu avec la crèche municipale avec les classes 2 3 8 et 10. Les futurs élèves (12 enfants) vont venir à l'école pour la visiter et passer un moment dans les classes à 2 reprises par groupe de 3 à 4. La crèche du petit prince devrait également venir visiter l'école en une seule fois avec la directrice. Cela ne représente que peu d'enfants sur la totalité des futurs PS, la directrice envisage de proposer la visite de l'école également aux assistantes maternelles qui le souhaitent.

OT : les 24 Assistantes maternelles seront certainement intéressées (cela représente 40 places d'accueil). Il faudrait contacter Claire Platone. La directrice va s'en charger.

Échange des GS avec l'école élémentaire : en binôme classe GS et CP. Les CP vont préparer une lecture qu'ils vont présenter aux GS et un groupe de GS part visiter l'école. Permet de désangoisser. Goûter collectif. Modalités à définir entre collègues de CP et GS.

Sortie de fin d'année à la journée :

green park à Saint Chaptes pour 6 classes (classes 2 / 4 /5 /6 /7 /8) le mardi 11 juin (160 enfants). Nouveau lieu avec ferme pédagogique, espace aquatique, potager, jeux en bois... départ en bus (4) CAR MEDITERRANNEE. Bus financés par le budget mairie et entrées par la coop. 8, euros par enfant.

Teraventura à Saint Christol pour les autres classes (1 2 9 10) le jeudi 20 juin pour les activités sportives (112 enfants).

Les parents seront sollicités pour accompagner les classes.

M. Vidal va voir pour ordre de mission des ATSEM car le déplacement est dans le Gard.

Olympiades : elles auront lieu 6 et 7 juin. Le but est de créer un événement sportif et ludique pour tisser des liens entre les enfants de différents âges et de développer entre aide et solidarité.

Nom : Minilympiques. Équipes mixtes sur 2 matinées puis remise de médailles le vendredi après-midi + goûter. Demande aux associations pour aide au moment du goûter.

Tonte moutons : 26 avril après-midi dans le potager 15h30.

GPE

Éradication de la pédiculose : ce n'est pas une maladie à éviction (BO n°8 du 22 02 1990). La directrice demande qu'on évite de faire des tas avec les blousons lors de la pause méridienne, il vaut mieux demander aux enfants d'aller les mettre aux porte manteaux (la même demande a été faite auprès des enseignantes et atsems). Il n'est pas possible d'espacer les portes manteaux, il n'y a pas assez de place.

GPE : beaucoup de parents se plaignent car ils pensent que certains parents ne traitent pas (ou mal).
Attente des parents : faire de la prévention pour les parents qui sont plus en difficulté sur ce sujet.
Demande d'un mot général via ENT ou format papier.
Enseignantes : Il n'est pas possible pour nous de faire de la prévention qu'à certains parents. La PMI a été contactée par la directrice, elle mettra l'information donnée par la PMI sur l'ENT.

Passage liaison froide, répercussions sur certains aliments

Mairie : nouveauté et découverte de la liaison froide, il a fallu le temps de s'adapter au nouveau matériel. Quantité et qualité sont au rendez-vous.

La directrice remercie la mairie qui a pris la décision (coûteuse) de ne pas faire payer les parents qui récupèrent leur enfant en cas d'enseignante absente et non remplacée.

Mairie : si un enfant est malade avec certificat médical le repas ne sera pas décompté. Normes pour redistribuer les repas, obligation de jeter ou de redistribuer aux élèves.

Etat du parc devant l'école : dangerosité des lieux. Incident avec enfant qui s'est ouvert la tête. Problème de marche au toboggan dangereux. Le changement du revêtement est demandé depuis quelques années

Mairie : Nous n'avons pas les yeux partout mais nous prenons en compte les retours. Assurance pour les jeux avec contrôle tous les ans.

Bilan et actions : Halloween avec boom, puces de Noël, ventes sapins. Tombola (3600 tickets avec 3000 euros de bénéfices), 1150 euros en chèque sont reversés ce jour à la maternelle. Les enseignantes remercient l'association, cet argent permettra de financer les sorties.
Carnaval le 30 mars avec chasse aux œufs, marché aux fleurs 26 avril dans la cour de Dolto.

AIPE

Anglais pourquoi dire qu'il n'y a pas d'initiation ?

Il y en a dans une majorité de classes (et notamment en décloisonnement pour les GS avec Mme Fraize). Il s'agit d'une préconisation de JM Blanquer et non d'une obligation. Au programme de 2021 on parle « d'éveil à la diversité linguistique ». Certaines enseignantes n'ont pas les connaissances nécessaires pour réaliser correctement cette initiation.

Il y a quelques années c'était un papa qui donnait de son temps pour faire une initiation à l'anglais, un appel est fait aux compétences des parents.

Certaines enseignantes en font dans leur classe avec écoute de chanson ou de manière ponctuelle en plus de leur décrochage.

Antenne relais :

Mairie : mesurage fait. 027 volts par mètres carrés. Monsieur Carbonel. Site : ANFR (site public)

Chaussons :

AIPE : instaurer chaussons souples en motricité pour le développement de la musculature des pieds.

Enseignantes : cela entraînerait beaucoup de manipulation et tout particulièrement pour les Ps. Certaines chaussures ne sont pas pratiques (ex : bottes) elles sont enlevées en salle de motricité. Créneaux assez courts en motricité, perte de temps.

Serviette en papier :

Demande de l'AIPE de fournir par les parents deux serviettes en tissu à la place des serviettes en papier fournies par la cantine. Repartir le vendredi avec pour laver à la maison.

Mairie : cela doit être une minorité de parents qui demande d'utiliser des serviettes en tissu car cela est une contrainte de fournir et laver toutes les semaines.

Enseignantes : pour autant d'enfants cela paraît difficile à gérer.

19h50 fin du conseil d'école

Secrétaire de séance



présidente



AIPE



GPE

